

# EL NOTICIERO

## Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 30 DE NOVIEMBRE DE 1904

NUMERO 756

### Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas hípidicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 723

Guadalupe

Teléfono 821

### LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecernos con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Posta ambulante, don Emilio Araya, á quien he autorizado para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme á mi sistema de "ENVIOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAIS".—EMILIO ARTAVIA. Apartado 179 San José.

### ¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED! Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y tamaño para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

### EL ALMACEN

### "LA ALHAMBRA"

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C<sup>as</sup>. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

### COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 o/o de economía en sus compras si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA. 1m. Nov. 17

### Una caldera

Ofrezco en venta una caldera de vapor y un motor, capaces de desarrollar quince caballos de fuerza. Ambos están nuevos y en perfecto estado.—BENJAMIN PIZA—Noviembre 23.—10 v.

### BANCO ANGLO COSTARRICENSE

La Directiva de este establecimiento ha acordado rebajar el tipo de descuento al 10 o/o, en sus futuras transacciones, por cantidades no menores de cinco mil colones.—MANUEL QUIRÓS, Administrador.

San José, 30 de noviembre de 1904.

### El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño  
REDACTOR, Leonidas Briceño, Segundo Ispizua, Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5<sup>a</sup>, Oeste Teléfono N<sup>o</sup> 26 APARTADO 109

### Candidatura

que EL NOTICIERO recomienda á los electores del cantón central de San José para la Corporación Municipal de 1905.

#### PROPIETARIOS

- Lic. don Cleto González Viquez
- Dr. " Carlos Durán
- " Ricardo Fernández Guardia
- Dr. " José María Soto
- " Rafael Vargas Quirós

#### SUPLENTE

- Ing<sup>o</sup> " Lucas Fernández
  - " Tobias Solís
  - " José Jordán Mandoza
- SINDICO don Manuel Antonio Quirós.

### Oficial

Examinada la escritura otorgada en esta ciudad, á las cuatro y media de la tarde del diez y nueve de Octubre último, ante el Notario público Licenciado don José Ramón Chavarría, por la cual se constituye la "Sociedad de Amigos", vistó la instancia que con fecha cinco del corriente me ha presentado á esta Secretaría don Francisco Castro Jiménez, firmante de todo el instrumento y considerándola:

1.—Que en los Estatutos que registra la escritura citada se notan, entre otras, las siguientes deficiencias:

a) El título de la compañía no indica el objeto de ella, como lo prescribe el artículo 223 del Código de Comercio y

b) No hay estipulada alguna acerca del monto del capital social que debe ser suscrito, ni del que se haya creído suficiente para que la compañía comience sus operaciones, según lo exige el artículo 1<sup>o</sup> del decreto Legislativo de 8 de Julio de 1875; y

2.—Que conforme el artículo 5<sup>o</sup> del mismo decreto, la aplicación de la sociedad anónima no conviene á todas las empresas indistintamente, sino que ha de restringirse á las que, por su importancia, por su índole incierta, dudosa, como también por su larga duración, salgan de los límites de la industria particular y de las sociedades ordinarias. Por tanto, el Presidente de la República resuelve: No autorizar la formalización de la anechecha Sociedad de Amigos con el carácter de anónima.

—Los vecinos del Naranjo presentan el siguiente memorial al señor Presidente.

Dice así: Señor Presidente de la República.—San José. La Municipalidad y vecinos del cantón del Naranjo, altamente agradecidos al Gobierno que tan dignamente preside V., por la emisión del acuerdo que registra La Gaceta oficial en su número correspondiente al 5 de noviembre de este año, tienen el honor de significar á V. sus agradecimientos por tal medida.

Un camino que ponga en comunicación los pueblos de esta circunscripción con el Ferrocarril al Pacífico ha sido una idea acariciada desde hace mucho tiempo por estos vecinos, una aspiración legítima que no se había podido llenar aún por los inconvenientes insuperables que se han presentado, y la disposición del Ejecutivo, de la cual hemos hecho referencia, secundando la acción del Congreso en la consecución de ese mismo fin, vendrá á llenar aquellos deseos y á satisfacer una necesidad sentida por el comercio y la agricultura, que necesitan para su expansión una vía más fácil y expedita hacia los centros principales de la República.

Un Gobierno que así se interesa por todo lo que dice relación con las obras de progreso positivo de los pueblos, bien merece que éstos, como un acto de justicia, le presenten, como tenemos nosotros el honor de hacerlo, el homenaje de su gratitud y estima.

Recibid, señor, la expresión de estos sentimientos y contad con nuestra sincera adhesión.

### Notas de Alajuela

Los jóvenes del Club Sport han organizado un bonito juego de foot-ball en la plaza de la Concepción, pronto darán un bonito "match".

—El 8 del mes entrante darán principio las fiestas de Concepción: Según hemos oído decir estarán bastante animadas.

—Los exámenes de las escuelas de esta ciudad han dado hasta ahora resultados bastante satisfactorios.

—Rogamos al señor Tarugo de principio al riego de calles, pues ya el polvo está asfixiando.

—Los trabajos de costura de la "Escuela

Superior de Niñas" dirigidos por la señora Elisa de Reyes y señorita Rafaela Ruiz no dejan nada que desear. Sobresalieron los de las señoritas siguientes: Caridad Zamora, Rosalía Oubier, Angélica Solórzano, Mercedes Duque Estrada, Emilia Ferrández, Mercedes Ruiz y otras cuyas nombres no recordamos.

—Luego me dispense, corrija y dime mi falta.—LELO.

### De

#### Piedras Negras

27 de noviembre.—Hoy tuvo lugar el examen de la escuela de varones de este distrito. Principió á las ocho y terminó á las once y media a. m. Componía la comisión examinadora don Federico Quesada como presidente y don Flavio Romero como secretario. Director de la escuela don Jesús Retana hijo. Obtuvo como promedio general un sesenta y seis.

Como se ve, el resultado fué satisfactorio. Asistieron la primera autoridad del distrito, la Junta de Educación y muchos vecinos y padres de familia quienes quedaron muy satisfechos. La Junta obsequió premios á los más aplicados y regalos á todos los niños y al terminar el acto se sirvieron tostales y refrescos.

Después del almuerzo, que tuvo lugar en casa de don José J. Retana, Presidente de la Junta, partió para la capital la comisión examinadora dejándonos gratos recuerdos de su permanencia entre nosotros.—Corresponsal.

### De

#### Santa Bárbara de Heredia

26 de noviembre.—En los días 5, 6 y 7 de diciembre próximo, tendrá lugar la corrida de toros en esta villa. Por los preparativos que se hacen, no es de dudar que estarán muy animadas y concurridas. Los comisionados de dicha fiesta son entusiastas y activos.—Corresponsal.

### De

#### San Joaquín

24 de noviembre.—Ayer se unieron con el hazo matrimonial nuestro apreciable amigo don Juan Lata y la señorita Edelviges Rodríguez. En la tarde hubo un bonito baile que terminó á las 9 p. m. Desemase á los recién casados eternidad y felicidad.—Corresponsal.

### Notas de Heredia

28 de noviembre.—Antier comenzaron los exámenes de esta ciudad. Las respectivas comisiones están integradas por el señor Inspector y don L. F. González, de la delegación de niñas por don Porfirio Brenes, el señor Viscuador y don Alfredo Alvarado, de la de la de varones. Cuando hayan terminado dichos actos informaremos en general y detalladamente.

—Ha circulado un extenso programa indicando los circuitos que se verificarán en hora de la Inmaculada Concepción en el próximo mes.

Unicamente tendremos este año voces masculinas en el coro: "La escolanía" cantará la misa solemne del ocho. Así, pues, echaremos de menos la melodiosa voz de Zelmira. Veremos como resalta la festividad.

—Se empieza á notar la animación inherente á la Pascua.

Por doquiera vemos gente vendiendo "lana", parásitas, figuritas etc., etc. Según parece habrá algunos "portales" dignos de verse.

—En la feria de ayer bajaron algunos puntos los principales artículos de consumo.

—Comentábase que en la Municipalidad fijara los precios para la entrada á tabladitos en las fiestas cívicas, pues así se evitarían abusos.

—Muchas familias se disponen para ir á pasar la temporada de verano al campo. No esperan más que pase la fiesta de la Patrona para irse.

—Los matrimonios están á la orden del día. Se han casado como 10 parejas y para enero hay como 21 parejas. Dentro de poco aumentará bastante la población herediaña.

—Aunque tenemos algunas otras cosas que decir, las reservamos para la próxima correspondencia, en la cual las trataremos extensamente.—Juan de la Cruz.

### Do

#### truhanes de cuenta.—Bodo andaz

El miércoles por la tarde se presentaron á don Antonio Gámez, Victoriano López y un compa. Eran desconocidos, manifestándole que desde el lunes habían salido de Paquera con su amigo Luis Espinoza en una pequeña embarcación con la cual remolcaban dos lanchones con carga; que habiendo gastado dos días sin poder adelantar gran cosa por insusticiencia de la remolcadora, se había quedado él cuidando los lanchones y los había mandado por viveres, una ancla y un cable. El señor Gámez les dio en el acto lo que pidieron, pero después volvierón á presentárselo asegurándole que por más que habían buscado no habían encontrado nada.

En el acto el señor Gámez se dirigió al resguardo y el jefe don Juan Torres, envió una expedición; el señor Gámez volvió á dar viveres y lo necesario á López y su compa,erero, dándoles también un bote nuevo de su propiedad porque junto con la comisión del resguardo fueron en busca del naufrago.



con los rusos. Se ignora todavía el resultado de estas cargas. El cuartel general imperial acaba de publicar el siguiente anuncio: Han sido casi completamente los preparativos para el ataque contra el cerro de Sangshu, Puerto Arturo, y las fortalezas situadas al Este de él; la tarde del 26 se hizo un ataque general, pero debido a la resistencia terca del enemigo no hemos podido todavía lograr nuestro objeto. La lucha continúa aun.

**Ruptura**

de relaciones entre Francia y el Vaticano

París, 27.—En la discusión del informe de la comisión dictaminadora del presupuesto, se borró la suma de 12,800 pesos dedicados a cubrir los gastos de la Embajada francesa cerca del Vaticano. La retirada de esta suma no motivó ni debate ni oposición. Este acto significa la retirada de Mr. Nizard y significa la suspensión indefinida de las relaciones diplomáticas entre Francia y el Vaticano.

**Los trabajos DEL CANAL**

Chicago, 28.—Hoy partirían con destino a Panamá los dos primeros mecánicos contratados para manejar las dragas que se emplearán en la excavación del canal. Se llaman Guillermo y Felipe Batres. El primero es maquinista de dragas con sueldo de 190 pesos mensuales y el segundo es Craneman con sueldo de 165 pesos mensuales oro americano. Tienen libre transporte al Istmo con comida y dormitorio y en caso de enfermedad libre tratamiento en el hospital del Gobierno. Espero que dentro de 18 meses estarán funcionando 60 palas a vapor dando empleo a 200 maquinistas.

**Submarinos rusos**

Cronstadt, 28.—Han llegado a ésta los dos submarinos sistema Lake que el Gobierno ruso compró a una casa New-Yorkina. Serán despachados a Vladivostok por ferrocarril.

**AVISOS DEL DIA**

**ANUNCIOS PARA**

**PANDEMONIUM**

Los que con motivo de las fiestas cívicas de fin de año se quieren publicar en la revista ilustre PANDEMONIUM, la mejor de su clase en la América Central, sírvanse avisarnos antes del 4 de diciembre, con motivo de que las planas de avisos se imprimen de una vez para todos los números del mes. La tarifa de anuncios es baratísima. Nov. 30. H. S. O.

**APRECHO DE ARROZ**

Siempre tengo depósito fresco, en mi casa de habitación. En compras de diez quintales para arriba, hago un liberal descuento. San José, hoy 8a. Avenida Este, Julio Castro S. Nov. 30. 4 v.

**AVISOS ANTERIORES**

**CENTRO ESPAÑOL**

Desde el 13 de diciembre se alquilan varias piezas muy decentes, y a bajo precio, en los altos de la casa ocupada por el almirante de Robert Hernández. Entendarse con el conserje del Centro, en la misma casa. Nov. 28. 8 v.

**LA CONFIANZA CASA DE PRÉSTAMOS**

A la una de la tarde del lunes cinco de diciembre próximo y en el local de la expresada Casa de Préstamos se procederá al remate de las prendas de plazo vencido que no hayan pagado los intereses. Caso de no terminarse el remate ese día, se continuará a las 6 de la tarde del día siguiente. Nov. 27. Agustín Sola 8 v.

**NEGOCIOS VARIOS**

En Guadalupe frente a la de don Tomás Gutiérrez, alquilo una hermosa casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para veraneo. Puede informarse en Guadalupe doña María M. de Gutiérrez.

En el centro de la misma villa de Guadalupe, vendo una casa cómoda, de buena construcción. Queda frente a la plaza y contigua a la de don José Antonio Araya.

En esta ciudad vendó otra casa, con solar espacioso, en breves condiciones para el pago. Está contigua a la de don Juan Bautista Quirós y frente a la que fué de don Félix A. Montero.

Ofrezco proporciones en mi oficina, en las arcadas, frente a la plaza del Centro Nacional. Nov. 9. José María Chinchilla G. 15 v. ait.

**CASA AMUEBLADA**

Se alquila una, en punto céntrico, con instalación eléctrica. Para más informes en la Nueva Botica de San José de don Mariano Jiménez. Nov. 25. 6 v.

**A NUESTRA CLIENTELA**

Avismos que acaban de llegar a nuestro almacén los vestiditos y sobretodos para niños, en gran variedad de estilos y colores, a precios muy reducidos.—ROBERT HERMANOS Nov. 25. 6 v.

**AVISO**

En la oficina del Licenciado don Manuel Coto Fernández atenderé a las personas que tengan reclamos ó asuntos que arreglar conmigo. San José, 17 de noviembre. G. CAVALLINI. h. s. o.

**EN VENTA**

Una casa de habitación grande y cómoda en la calle central, frente a la de don José Durán, media cuadra al Sur del Parque Central y la media. Mide como 25 varas de frente por 50 de fondo, y tiene además una salida y puerta cochera a la calle Chapín 6ta. Avenida. Contiene como 12 piezas, fuera de un altillo y varios corredores, patios, etc.

Otra casa en la 4a. Avenida, media cuadra al Oeste del Parque Central, mide como 17 varas de frente por 40 de fondo y contiene como 12 piezas y un cañal interior de dos pisos, corredores, patios, etc.

Para más informes, diríjase al apartado número 137 del correo, ó a la oficina de don Federico Tinoco. San José, nov. 24. 15 v.

**CASA AMUEBLADA**

Se alquila una casa amueblada, con instalación eléctrica y excelente situación. Para informes en esta oficina: Nov. 24. 8 v.

**CRONICA**

**Lectina Lemaitre**

La Lectina Lemaitre es un medicamento tipo en las afecciones del sistema nervioso, de los huesos y en todos los casos en que el organismo necesite reparar sus fuerzas y energía. Representa el ídolo de la medicación-alimento. En efecto, el fósforo vivo, tan buscado por el cuerpo médico y que repara las pérdidas del desastre vital. Dos grageas ó una cucharadita del granulado antes de cada comida, modifican en pocos días los organismos más agotados. Encuéntrese en todas las farmacias acreditadas y en las droguerías.

**Agua**

Los vecinos de la 12ª Avenida Este carecen de agua potable por cuanto no se les permite colocar pajas del tubo madre.

**Regreso**

Del valle El General regresó el caballero don Leoncio N. Bello, á donde había ido en comisión oficial.

**Acto final**

El domingo tuvo lugar en Escasú una fiesta escolar, como acto final de los exámenes de las escuelas de aquella villa.

**Destrozos**

La mar de chacalines han convertido en punto de sus juegos infantiles, el Parque de la Dolorosa; y allí corren y hacen y destrozan sin que nadie les diga siquiera "¡ché, ché!". Lo peor del caso es que eso es cuestión de todos los días; y al paso que van las criaturas, creemos que dentro de poco no quedará ni el cuento del mencionado Parque. ¿Por qué no manda el amigo Tayo un policía que esté fijo en aquel lugar y que meta en cintura á los chacalines?

**Nómadas**

Así se titulará el nuevo libro en prosa y en verso de la señora doña Rosa Corrales de Chavarría. El trabajo de tipografía empezará á hacerse en esta semana en la Imprenta Nacional.

**Corona**

Las personas que no hayan recibido la Corona Páñero de P. Viquez, pueden solicitarla en don Eumilio Alipzár, á quien le quedan todavía algunos ejemplares para distribuir.

**Permiso**

Sabemos que á los individuos que tomen parte en las mascaradas de nuestras próximas fiestas cívicas, les será permitido andar disfrazados, hasta las 6 de la tarde, alrededor del circo en que se efectuarán las corridas de toros.

**Contrabando**

En estos últimos días se han tomado por el resguardo ambulante de esta ciudad, los siguientes: En Santa Bárbara á Jacinto Camacho un depósito de fermento listo para la destilación.

En "Rosales" de Alajuela, en terrenos de Rafael Gutiérrez, dos hornillas y fermentos para la fabricación de aguardiente.

En San Ramón de Tres Ríos, á Vicente Hernández un depósito de aguardiente clandestino.

En "Calderas", una botella de aguardiente clandestino á Carlos Chinchilla y Rafael Aguilar.

**Un reo listo**

Hace algunos días dimos la noticia de que la policía del cantón de Tlarrazú perseguía activamente al reo prófugo Juan R. Vargas, el que se encuentra vagando por las montañas de aquellos lugares.

Hace poco una escolta lo sorprendió en un cañal, de un su pariente, donde había formado su habitación.

A la presencia de la escolta, el reo huyó y por más que fué perseguido no se le pudo dar caza.

Dos días después fué también visto por la misma escolta en un barranco; pero, como la vez anterior, pudo librarse de caer en manos de la autoridad.

**Herido**

En la noche de antier lo fué á machete en el llano de Mata Redonda el individuo Malaquías Urbina.

La lesión no es de consideración.

El herido es un individuo de apellido Zamora, vecino de la Uruca.

**Qué marido!**

Un individuo de apellido Salazar, que no es un marido como lo manda la Iglesia y las buenas costumbres sociales, le propinó á su media costilla una dosis de bofetadas, ocasionándole una rotura en la boca.

La policía, que no deja pasar estas cosas por alto y llegó hasta sus oídos lo sucedió, ordenó la captura del valiente marido, quien ha sido severamente castigado en la Agencia de Policía respectiva.

**Otro buen marido!**

El inspector de policía Filadelfo Solano ordenó la detención del individuo Rafael Cassola, por cuanto este buen señor maltrató á su señora esposa.

**Ebrios**

Hilario Barrantes y Luis Fallas fueron detenidos por un policía y presentados en la Agencia respectiva para su juzgamiento. El motivo fué, que tanto Barrantes como Fallas escandalizaban en completo estado de ebriedad.

Hoy á las 10 a. m. se verificará el sepelio de la que fué Josefa González de Morales. El cortejo fúnebre saldrá de la iglesia del Carmen.

**Movimiento**

Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior \$ 9.479.97, entradas \$ 327.41, salidas \$ 165.45, saldo en caja \$ 9.641.93.

**Reunión**

Nos comunican que el sábado próximo pasado hubo en una casa de Cuesta de Moras una reunión política de carácter completamente privado. Por más que hemos averiguado, nos ha sido imposible saber lo que allí se dijo y se acordó.

**Defunciones**

Día 29.—Amelia María Dolina Sánchez Vargas, de 2 años, 11 meses y 21 días, legítima de Simón Sánchez y Zoila Vargas, vecina de Santa Bárbara de Fajas.

**Movimiento de Hoteles**

Día 28.—Imperial.—Entradas: José María Coma, procedente de Cartago, J. Hunter procedente de Santiago de Cuba, Domingo Pierantonelli, procedente del Paraíso.

Día 28.—Internacional.—Entradas: Nicolás Coviegina procedente de San Ramón y Luis Rodríguez.

**Cárcel**

Día 29.—Entradas: Luis Ramírez. Salidas: Alfonso Marín y Francisco Meneses.

**Igual nombre y apellido**

Don Ricardo J. Bonilla Hernández, se ha acercado á nuestra oficina á manifestarnos que no ha sido él el que en el número de ayer salió publicado por rifa, sino otro individuo que lleva el mismo nombre.

**Desapareció**

Antonia, hija menor de María Brenes, no se para en pelitos para abandonar el hogar paterno, desapareciendo de esta ciudad, lugar de su residencia.

La prófuga no ha podido ser encontrada por más que la policía la ha buscado.

Antonia tomó tal determinación debido á un fuerte castigo de que fué objeto por parte de su madre.

**Examen**

Uy rendirá su examen previo al conferimiento del título de abogado, el señor don Fernando Jiménez R.

**Himeneo**

Anuncia "El Día" el matrimonio del joven tipógrafo don Leopoldo González con la señorita María Marchena. Que sean dichosos.

**Lu Pueblo**

Ese barrio ha vuelto a sus "buenos tiempos", como diría cualquier trasnochador. Lo malo es que sin policía allí, los escándalos suelen ser frecuentes.

**Arreglo**

Para el 8 de diciembre, día de la Purísima, están arreglando la Catedral.

**De Colombia**

Hemos recibido "La Idea", periódico que se edita en Bogotá. El número 16 está dedicado al General don Rafael Reyes, cuyo retrato trae, y además los de sus Ministros doctores don Bonifacio Vélez, don Lucas Caballero, don

Carlos Cuervo Márquez y don Guillermo Torres, General don Diego A. de Castro y señor don Enrique Cortés.

**Personales**

De Europa, después de un largo viaje de recreo, ha regresado al país la familia de don Héctor Polini.

—Don Carlos Francisco Salazar se encuentra mejor de salud.

—La señora esposa de don Ricardo Monge, se encuentra fuera de peligro de la seria enfermedad que hace tiempo la tiene postrada.

**Robo nuestro**

Estamos convencidos de que en esta ciudad existen ladrones de alta escuela.

Los hechos hablan, se nos dirá; pues vamos á ellos. En la tarde de antier se presentó en la casa de doña Dolores E. de Marín un individuo de agradable y simpática fisonomía. Recibido que fué por la aludida señora, le comunicó nuestro hombre, que iba de parte de su hijo Manuel á pedirle una grúpil (escopeta) para componerle algo que tenía dañado.

La señora, creyendo en las palabras de aquel "truán," no tuvo inconveniente en entregársela, desapareciendo el ladrón con el objeto. Más tarde regresó Manuel á su casa y su señora madre le comunicó lo ocurrido. Aquí se descubrió el robo, pues aquél no había mandado á nadie por el arma, ni ésta estaba en mal estado. Por más que se ha buscado al ladrón, no se ha podido dar con él.

**Tos ferina**

En el barrio que llaman "Peor es Nada" hay dos niños atacados de tos ferina; parece que la familia hace lo posible por ocultar á la autoridad esos casos.

**Robo**

Al llegar ayer á esta ciudad la romería hecha á Cartago, le robaron á una señora de apellido Varela una cartera que contenía cinco colones; no sintió ella cuando le metieron la mano en el bolsillo de sus enaguas para sacarle el objeto indeseado; en consecuencia, no pudo saberse quién fué el ladrón.

**Noche Buena**

El barrio de la Dolorosa, siempre alegre y entusiasta, piensa celebrar de la mejor manera el próximo 24 de diciembre; con tal objeto se ha levantado entre los vecinos de dicho barrio una suscripción para cubrir los gastos de la "parranda;" habrá fuegos artificiales amanzados por una parte de nuestra Banda militar. El encargado de colectar los fondos es don Marcos Sotela.

**Un proyecto**

Hablando "La Prensa Libre" del establecimiento de un Hospital para tuberculosos en San José, cuya idea es del Jefe de Sanidad doctor don Luis P. Jiménez, dice, entre otras cosas, lo siguiente:

"Ahora lo que falta saber es si entre nosotros es de imprescindible necesidad la creación de un establecimiento de esta clase.

Para esto sería preciso que alguien que sepa de estadísticas de mortalidad en Costa Rica nos diga si la tuberculosis, como la fiebre amarilla y la malaria, es un azote para los habitantes del país. Porque si tal enfermedad no fuere de aquellas que causan mayores estragos; si los casos de tuberculosis fueren pocos en todas las localidades como lo son en San José, en Cartago y en toda la meseta central, pensaríamos en que antes del Sanatorio debía ocuparse de otras cosas más útiles para el saneamiento del país, como por ejemplo, de hacer una campaña contra las fiebres endémicas de San José, como debía el Gobierno hacerlo contra las fiebres típicas de la costa, tratando de sanear las poblaciones de la línea del Atlántico al igual de lo que hoy se hace en todo el litoral del Istmo.

Sobre este particular nos sería grato oír la opinión de algún médico, y aún la del propio autor del proyecto, á fin de que se esclarezca si es ó no lo que es una imperiosa necesidad, "una necesidad inaplazable", la creación de un Sanatorio para tuberculosos.

Porque de ser una necesidad así, nosotros que conocemos la eficacia del tratamiento de los sanatorios, seríamos los más entusiastas sostenedores del proyecto."

**Un poquito más**

Notamos que la applanadora no pasó bastante por la Avenida 12 Este, ó Calle del Museo como suele llamarse.

¿No podrían emparejar un poco más a uello?

